



Le Président Ndayishimiye a animé une émission Publique à partir de Cankuzo



Le vendredi 29 décembre 2023, le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye, entouré de ses Ministres, a animé, au Stade Amahoro de la commune Kigamba, en province de Cankuzo, une émission publique où il a répondu en direct sur toutes les stations, aux questions des journalistes et de la population sur place, par téléphone ou à travers les réseaux sociaux.

Le Chef de l'Etat a commencé l'émission publique par souhaiter les meilleurs vœux à la population burundaise partout où elle se trouve pour l'année 2024, qui débute dans quelques jours. Il a directement condamné fermement les attaques perpétrées par le groupe armé RED-TABARA, et profite de l'occasion pour appeler la population à consolider la paix et la sécurité afin d'atteindre la Vision d'un Burundi Emergent en 2040-Burundi Développé en 2060.

Le Président Ndayishimiye a dénoncé une guerre psychologique dans le conflit en République Démocratique de Congo (RDC). Il a ainsi découragé certaines communications qui prônent l'esprit civil au sein des forces armées, car cela contreviendrait tôt ou tard à la sécurité du pays.

Le Numéro Un burundais a également dédié l'année 2024, une année du développement des ménages à travers les activités agro-pastorales, et a appelé les agronomes de jouer pleinement leur rôle d'encadrement pour atteindre cet objectif.

Le Président Ndayishimiye a tenu à décourager les mauvaises habitudes d'oisiveté, de vol ou escroquerie, de fraude mensonges, corruption, etc. Il a plutôt encouragé le patriotisme, la solidarité, la confiance, le partage, une bonne éducation des enfants, le respect des bonnes mœurs, et la résolution pacifique des conflits.

Il a répondu à plusieurs autres questions liées à l'achat du carburant, des engrais chimiques, et des médicaments, à la composition de la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI), à la politique salariale équitable, à la gratuité des soins des enfants de moins de cinq ans et des femmes enceintes, à la bonne gouvernance, etc. **(Présidence)**

Dans cette Edition:

page

Le Président Ndayishimiye a animé une émission Publique à partir de Cankuzo

1

Le Président Ndayishimiye clôture la croisade d'Action de Grâce par une prière pour la Nation

2

Le Chef de l'Etat appelle les citoyens à l'éveil de l'esprit patriotique pour impulser le développement socio-économique du Burundi

2

Poursuite de la Prière Nationale d'Action de Grâce: Le Président Ndayishimiye exhorte les Burundais à éviter la paresse

3

Le Président Ndayishimiye appelle les Burundais à s'atteler au travail pour impulser le développement

3

Le Président Burundais exhorte les Leaders à se repentir et à rompre avec les mauvaises pratiques de vol et de corruption qui minent le développement du pays

4

Le Sénat adopte le projet de loi portant révision du Budget général de l'Etat exercice 2023-2024

5

Le Président Ndayishimiye clôture la croisade d'Action de Grâce par une prière pour la Nation



Le samedi 30 décembre 2023, le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a clôturé la Prière Nationale d'Action de Grâce qui a duré de cinq jours au Stade de Buhumuza au chef-lieu de la province de Cankuzo, par une prière à la Nation où il a imploré le Tout Puissant pour qu'il continue à bénir le Burundi et son peuple.

Au cours de ces cérémonies de clôture de cette prière qui était organisée sous le thème: « Que celui qui déroba ne dérobe plus; mais plutôt qu'il travaille, en faisant de ses mains ce qui est bien, pour avoir de quoi donner à celui qui est dans le besoin. » tiré dans Ephésiens 4:28, Son Excellence Evariste Ndayishimiye, à travers

des témoignages, a montré que l'édification solide du pays exige avant tout l'unité de son peuple, la bonne gouvernance sur tous les échelons, la bonne gestion des richesses des ménages reflétant ainsi la bonne gestion des affaires du pays.

S'inspirant des saintes écritures tirées dans Daniel 11:32, Pasteur Claver NDAYISENGA de son côté avait, dans ses enseignements de l'avant-midi, insisté sur l'assiduité au travail, les méfaits de la paresse et la fidélité qui doit caractériser tous les leaders, chacun dans son secteur, dans le chemin qui conduit le Burundi vers son émergence en 2040; son développement en 2060

Quant à l'Apôtre Isidore MBAYAHAGA qui a prêché sur le respect des Institutions, il s'est basé sur les saintes écritures tirées dans Esaïe 1:19-20, où il a rappelé que l'Autorité est sacrée et invite les citoyens à avoir confiance en elle et à la soutenir.

Signalons que lors de ces cérémonies, les natifs de la Province Cankuzo ont exprimé leur gratitude au Chef de l'Etat pour cette prière tenue dans leur province où ils lui ont fait un don de 5 vaches, 5 moutons et autres biens. Le Président Ndayishimiye quant à lui a offert 3 vaches en signe de remerciement à la Province de Cankuzo, à travers la chorale de la patinoire catholique Sainte Thérèse de l'enfant Jésus de Cankuzo. **(Présidence)**

Le Chef de l'Etat appelle les citoyens à l'éveil de l'esprit patriotique pour impulser le développement socio-économique du Burundi



Président de la République Son Excellence Evariste Ndayishimiye, dans sa prédication, s'est basé sur les Saintes Ecritures tirées dans le livre des Juges 5:7 où il a appelé les citoyens Burundais à l'éveil de l'esprit patriotique en mettant en avant le travail assidu pour impulser le développement socio-économique de

Le jeudi 28 décembre 2023, au cours de la quatrième journée de la Prière Nationale d'Action de grâce qui se tient au stade Ruhumuza dans la Province de Cankuzo, le

leur pays. A la jeunesse burundaise, Son Excellence Evariste Ndayishimiye l'a exhorté à aimer l'école qui est la clé du développement.

Signalons que précédemment, l'Apôtre Kévin Sibomana, dans sa prédication, avait prêché sur le respect des Institutions où il a exhorté les Burundais, particulièrement les leaders dans différents secteurs, à se méfier du vol ou toute sorte de fraude qui mine le développement du pays.

Son Excellence la Première Dame Son Excellence Angéline Ndayishimiye de son côté, Première Dame du Burundi a dispensé, dans la matinée de ce vendredi, les enseignements à l'intention des leaders où elle les a appelés à aimer et à respecter leur dirigés. **(Présidence)**

Poursuite de la Prière Nationale d'Action de Grâce: Le Président Ndayishimiye exhorte les Burundais à éviter la paresse



Organisée sous le thème : "Que celui qui dérobaît ne dérobe plus;

mais plutôt qu'il travaille, en faisant de ses mains ce qui est bien, pour avoir de quoi donner à celui qui est dans le besoin", tiré dans Ephésiens 4 :28, la Prière Nationale d'Action de Grâce qui se tient à Cankuzo a vu la participation, le jeudi 28 décembre 2023, du Couple présidentiel, différents hauts dignitaires, haut-cadres et cadres issus dans différents coins du pays, ainsi qu'une foule de la population de Cankuzo.

Au cours des enseignements à l'intention des jeunes en début de la journée, le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye leur a exhorté à s'atteler au travail, à avoir une conscience éveillée et à éviter la paresse. Dans ces enseignements tirés dans Proverbes 20:30-34, le Chef de l'Etat les a exhortés à s'atteler au travail, à avoir une conscience éveillée pour le

développement de leur pays.

Après cette séance au jeunes, Son Excellence Evariste Ndayishimiye a également dispensé les enseignements à l'endroit des Leaders où Il les a interpellés à changer de mentalités et à servir d'exemple en travaillant d'arrache-pied pour le développement du pays afin d'atteindre à un Burundi émergent en 2040.

Signalons qu'avant, les leaders avaient également suivi les enseignements de l'Apôtre Apollinaire HAMBONIMANA où il a insisté sur la mise en valeur et l'utilisation à bon escient des dons reçus du Tout Puissant pour développer le Burundi dans la droiture.

Cette prière s'est poursuivie dans l'après-midi avec la prédication de Révérend Pasteur Clavier NDAYISENGA qui, quant à lui, a prêché sur la fidélité, la transparence et la confiance.

Le Chef de l'Etat a terminé la journée en témoignant sur les bienfaits que le Seigneur a fait pour le Burundi. Il a remercié Dieu pour l'avoir protégé et sa famille et pour avoir guidé le Burundi lors de la présidence de la Communauté de l'Afrique de l'Est. **(Présidence)**

Le Président Ndayishimiye appelle les Burundais à s'atteler au travail pour impulser le développement



Les activités de la Prière Nationale d'Action de grâce se sont poursuivies en cette

deuxième journée du mercredi 27 décembre 2023 au stade de Ruhumuza à Cankuzo où le Président Ndayishimiye appelle les Burundais à s'atteler au travail pour impulser le développement.

Dans ses enseignements, le Chef de l'Etat Son Excellence Evariste Ndayishimiye a parlé du travail assidu qui doit caractériser tout leader. Il a également appelé les Burundais à s'atteler au travail, surtout aux activités génératrices de revenus pour

impulser leur développement.

Le Chef de l'Etat Son Excellence Evariste Ndayishimiye, dans l'avant-midi, était entouré d'autres Hautes Personnalités du pays au cours d'une séance d'enseignements aux leaders, dispensés en premier temps par le Curé de la Paroisse Muyaga, Abbé Aloys CAMBARA qui a prêché sur les bonnes qualités leader. Il s'est basé sur les saintes écritures tirées dans Thésaloniciens 3:6-15.

La deuxième séance d'enseignement a été animée par Cheikh Ramadan NDIKUMANA qui, quant à lui, a appelé les Burundais à lutter contre la fainéantise, à combattre sans merci le vol sous toutes ses formes, afin de pouvoir atteindre un Burundi émergent en 2040 et développé en 2060. Il a en outre appelé les Burundais à lutter contre l'adultère.

Dans l'après-midi, le Président Evariste Ndayishimiye,

accompagné de la Première Dame Son Excellence Angeline Ndayishimiye, d'autres Hautes autorités et la population ont suivi attentivement la prédication du Pasteur Johnson NSABIMANA qui s'est basé sur le thème tiré dans Ephésiens 4: 28 où il a prêché sur la lutte contre le vol et la corruption.

Clôture de la journée de la Prière, Son Excellence Evariste Ndayishimiye, Président de la République du Burundi a témoigné sur les bienfaits que Dieu a donné à sa famille et au pays au cours de l'année 2023. Il a aussi apprécié la prédication de Pasteur Janson NSABIMANA sur la lutte contre le vol des biens publics. **(Présidence)**

Le Président Burundais exhorte les Leaders à se repentir et à rompre avec les mauvaises pratiques de vol et de corruption qui minent le développement du pays



L Il se tient au chef-lieu de la province Cankuzo depuis le mardi 26 décembre 2023, une Prière Nationale d'Action de Grâce de cinq jours sous la direction du Président de la République Son Excellence Evariste Ndayishimiye, entouré par sa famille et plusieurs autres Hautes Personnalités du pays.

Au cours de cette prière qui a débuté par une Messe célébrée à la Paroisse Sainte Thérèse de l'enfant Jésus de Cankuzo, le Père de la Nation Son Excellence Evariste Ndayishimiye, dans son intention, a prié pour le Burundi et les Burundais en demandant à Dieu de donner à la population le courage, l'esprit de solidarité et d'amour du travail pour pouvoir relever l'économie du pays.

Dans son homélie, Monseigneur Blaise NZEYIMANA, Evêque du Diocèse de Ruyigi, lors de cette célébration eucharistique qui a coïncidé avec la célébration du Saint Stéphane, a invité les chrétiens, particulièrement les leaders du pays à être caractérisés par les bonnes mœurs et de prier pour les dirigeants.

Dans l'après-midi, le Couple Présidentiel a ouvert le

défilé marquant le début des croisades de cette prière au stade Buhumuza, un défilé qui a vu la participation des Hautes personnalités du pays et une foule de la population de la Province Cankuzo, suivi par la prière d'ouverture par la Première Dame, Son Excellence Angeline NDAYISHIMIYE. La première Dame a glorifié le Tout Puissant pour sa bonté et a invité la population à rompre avec les anciennes mentalités et à marcher dans la présence de Dieu.

La Prière d'Action de Grâce s'est poursuivie avec la prédication de Révérend Pasteur Denise NKURUNZIZA qui a appelé les Burundais à se méfier de tout mauvais acte, y compris le vol.

S'inspirant du thème de la Prière tiré dans Ephésiens 4:28: "Que celui qui dérobait ne dérobe plus; mais plutôt qu'il travaille, en faisant de ses mains ce qui est bien, pour avoir de quoi donner à celui qui est dans le besoin"; le Chef de l'Etat Son Excellence Evariste Ndayishimiye a exhorté les leaders à changer de mentalité, se repentir de mauvaises pratiques de vol et de corruption pour développer le pays et redorer l'image du pays.

En marge de cette prière, le Chef de l'Etat a officiellement inauguré le Gîte Présidentiel de Cankuzo à Cankuzo, réhabilité et équipé après plusieurs années. Les cérémonies ont débuté par un moment de bénédiction des lieux, guidé par l'évêque du diocèse de Ruyigi.

Signalons que dans la matinée du mardi 26 décembre 2023, lorsqu'il était de passage à Ruyigi en direction de Cankuzo pour la Prière Nationale d'Action de Grâce, le Père de la Nation Son Excellence Evariste Ndayishimiye a été accueilli chaleureusement par la population de la localité qui avait accouru joyeusement à sa rencontre. **(Présidence)**

Le Sénat adopte le projet de loi portant révision du Budget général de l'Etat exercice 2023-2024

Le mercredi 27 décembre 2023, le Sénat burundais s'est réuni en séance plénière dans son hémicycle de Gitega, pour analyser et adopter le Projet de loi portant

révision du Budget général de l'Etat pour l'exercice 2023-2024.



Le Ministre des Finances, du Budget et de la Planification Economique Monsieur Audace Niyonzima était l'invité du Sénat pour défendre ce projet de loi. Dans son exposé des motifs, le Ministre Niyonzima a indiqué que la révision du budget servira d'outil d'alignement aux critères de performance du programme basé sur des échanges budgétaires avec toutes les institutions.

Quant aux principes pris en compte pour établir le budget de l'Etat pour la période restante de l'exercice 2023-2024, il a cité l'interdiction d'introduire de nouvelles activités, l'annulation des activités pour lesquelles les crédits ne sont pas engagés, la suspension des constructions ou réhabilitation des infrastructures dont les travaux n'ont pas encore commencé pour les reprogrammer dans le budget 2024-2025.

De plus, les fonds déboursés et non consommés sont réaffectés à d'autres activités, a-t-il poursuivi. Le Ministre a fait savoir que d'autres modifications dans le budget révisé portent sur la baisse des taxes appliquées sur le sucre afin de le rendre disponible et accessible ainsi que sur la hausse des taxes (de 100% à 200%) sur les champagnes et liqueurs classés parmi les biens de luxe.

En clôturant, le Ministre en charge des finances Monsieur Audace Niyonzima a expliqué que ce projet de budget révisé dégage un déficit de 426,3 milliards BIF contre 685,1 milliards BIF du budget initial 2023-2024.

Le déficit budgétaire passe ainsi de 6,1 % dans le budget initial à 3,8 % dans le budget révisé. Il a pré-

cisé aussi que le déficit budgétaire que présente le budget en révision sera financé à travers l'endettement intérieur net de 278 289 594 166 milliards BIF par les tirages sur les titres du trésor ainsi que le financement de la banque centrale à hauteur de 10% des recettes hors dons de l'exercice précédent, soit un maximum de 165,4 milliards de BIF. Le déficit sera également financé par des tirages extérieurs nets sous forme de prêts de 148,1 milliards, a-t-il ajouté.

Après l'exposé des motifs, les sénateurs ont adressé au Ministre en charge des finances différentes questions relatives au budget de l'Etat. Parmi celles-ci figure le retard du déblocage de la carrière et avancements fictifs dans les institutions à statuts spéciaux alors que le présent projet de loi prévoit une ligne budgétaire de quinze milliards de francs burundais allouée à cela et qu'un décret y relatif est sorti depuis début novembre.

Par rapport à cette question, le Ministre Monsieur Audace Niyonzima a précisé qu'à côté de la commission mise en place pour faire les calculs qui est toujours à l'œuvre, il manque encore des textes accompagnant le décret qui précisent les modalités d'avancement des grades, échelons et autres indemnités de façon identique pour toutes les institutions concernées. D'où, a-t-il ajouté, ce sujet sera inscrit parmi les sujets à l'ordre du jour du conseil des ministres prévu la semaine prochaine.

Intervenant à ce sujet, le Président du Sénat Très Honorable Emmanuel Sinzohagera a condamné la négligence qui s'observe dans les services concernés par le suivi de ce processus. Il a recommandé au Ministre en charge des finances d'y consacrer tout le sérieux nécessaire, pour mettre en exécution la mesure du dégel des annales dans les institutions susmentionnées, afin d'éviter les frustrations qui s'observe au niveau du personnel de ces institutions. D'autres questions posées au Ministre ont trouvé des réponses y relatives.

Après les éclaircissements du Ministre Audace Niyonzima aux questions des Sénateurs, ces derniers ont adopté ce projet de loi. **(Présidence)**

Le Ministère en charge de la santé publique salut l'implication de la société civile dans la vaccination

Le jeudi 28 décembre 2023, le Ministère de la Santé Publique et de la Lutte contre le Sida à travers son programme élargi de vaccination (PEV) a orga-

nisé, à Gitega un atelier d'échange avec les organisations de la société civile impliquées dans la vaccination



Docteur Bellejoie-Louise Iriwacu, Directeur technique adjoint au programme PEV a indiqué que l'atelier a été organisé pour échanger sur les approches et les résultats atteints dans la vaccination de routine grâce à la contribution des organisations de la société civile dans leurs interventions dans la promotion de la vaccination. Docteur Bellejoie-Louise Iriwacu se rejoint en disant que la couverture vaccinale est satisfaisante dans le pays et que le programme élargi de vaccination du Burundi est l'un des programmes les plus performants au niveau de la région, avec les autres pays d'Afrique et même les pays du monde.

Selon le Directeur technique adjoint au PEV, d'une façon générale, les couvertures vaccinales sont bonnes

même s'il y a quelques enfants qui restent dans les communautés qui n'ont pas reçu tous les antigènes prévus dans le calendrier vaccinal du Burundi.

Docteur Bellejoie-Louise Iriwacu, Directeur technique adjoint au PEV a indiqué que quand ils ont commencé à travailler avec les organisations de la société civile, il se remarque une amélioration dans la couverture vaccinale au Burundi.

Elle a signalé que dans les districts sanitaires qui sont appuyés par les organisations de la société civile qu'il y a une augmentation de taux des enfants complètement vaccinés.

Néanmoins, Docteur Bellejoie-Louise Iriwacu a déploré qu'il y ait quelques communautés qui sont hostiles à la vaccination. Il a cité entre autre, les sectes religieuses comme les adeptes d'un certain Euzebie et ceux qu'on appelle les Basohoke, la communauté des Batwa, les personnes sans-abris, ainsi de suite.

Docteur Bellejoie-Louise Iriwacu a appelé les burundais à ne pas être distraits par de fausses informations qui leur disent que la vaccination c'est pour faire du mal à la population, entraîne la stérilité et que c'est un péché. Elle a demandé aux parents de faire vacciner leurs enfants car la vaccination est l'un des stratégies pour améliorer la santé de la population en commençant par la santé de l'enfant. (RTNB)

Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement

Département de la Communication

www.mae.gov.bi

Twitter: @MAEBurundi